



XLVII SPB

La era de los Azucareros

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto IBRAHÍN SÁNCHEZ CARRILLO

El equipo de Campechuela no dejó margen a dudas en el tope final contra Bayamo y se llevó el par de éxitos que necesitaba, para seguir en el trono del béisbol granmense.

Aunque ambos partidos fueron peleados de principio a fin, los campechueleros demostraron por qué siguen siendo los campeones. Exhibieron más carácter y cohesión que sus rivales.

Además, contaron con el liderazgo indiscutible del camarero Yulieski Remón, Jugador más valioso del play off, instancia en la que también fueron determinantes los lanzadores César García y el zurdo Yunier Castillo. Tanto García como Castillo se vieron dominantes sobre la lomita bayamesa, al punto de caminar rutas completas y anotarse los éxitos, para confirmar al pitcheo como el arma fundamental del conjunto.

Pero esa victoria inobjetable de los Azucareros no debe circunscribirse únicamente a los enfrentamientos del fin de semana anterior, en el parque Mártires de Barbados.

Desde mucho antes comenzaron a gestarla, al dominar la llave Sur en la etapa clasificatoria, hasta conseguir el



pase de escoba sobre el combativo Niquero, en el cierre de la hexagonal, para asegurar presencia en la discusión del título.

Ni cuando estuvieron a punto de quedar eliminados, renunciaron a retener la corona. Desde el juego inaugural (el 14

de septiembre), ese era el propósito. Solo así podían conservar un reinado, que acaban de extenderlo a cuatro campeonatos consecutivos y dan vida a una nueva era de la pelota aquí.

De esa manera, redondearon su décimo segundo cetro y se consolidaron

como los segundos más ganadores, solo superados por los 20 de Bayamo, con Jiguani (nueve) y Yara (seis) repartidos los restantes.

A la hora del recuento, resaltan varios nombres, pero ningún otro como el de Víctor Pérez, mentor y artífice de los tres campeonatos anteriores, según las declaraciones de César García.

El reconocido serpentinerero también destacó el trabajo de Léster Rodríguez al frente de la Dirección municipal de Deportes, y a los Bejerano, Víctor y Santiago Valerio, quienes llevaron las riendas de la selección.

BRONCE PARA LOS TIBURONES

Entretanto, el elenco de Niquero terminaba en tercer lugar, tras vencer dos veces al sorpresivo Bartolomé Masó; y así coronó una campaña, que tal vez dejó algunos sinsabores entre sus jugadores y la afición.

Los Tiburones casi avanzan a la final, pero el escobazo ante los Azucareros los privó de acceder, por segunda ocasión, a la disputa de la corona en los clásicos provinciales. Mientras, los Guerreros alcanzaban un cuarto puesto inédito para el béisbol masoense.

Rompiendo barreras por un sueño

Por ORLANDO NARANJO ESCALONA

Su historia comienza en la comunidad de Santana de Nagua, donde el profesor de Cultura Física, Alberto Valero Díaz, ejercía labores docentes vinculado a la escuela rural de ese entorno, rodeado de altas montañas y atravesado por un río de aguas cristalinas que acompaña el nombre de ese y de otros asentamientos de la zona.

Allí descubrió el talento innato de Dailianis Pujol Portela, quien, a pesar de su corta edad y su leve discapacidad visual, mostraba buenas dotes para los deportes acuáticos y de campo y pista.

"Aquí la mayoría de los niños aprenden a nadar fácilmente por la cercanía del río y son fuertes de piernas, debido a las montañas, pero lo de Dailianis era distinto, no solo destacaba por su fortaleza física sino, también, por su inteligencia y habilidades técnicas.

"Por ello en un primer momento optamos por ubicarla en la disciplina de triatlón, que incluye la natación, ciclismo y atletismo, pero, más tarde, nos inclinamos por especializarla en atletismo, en el que se ha corroborado lo apropiado de nuestra decisión".

En la pasada edición de los Juegos Escolares Nacionales, esta adolescente ganó par de medallas de oro y en la de 2024 una de plata, al tiempo que fue captada para integrar la preselección nacional de su categoría.

"Este logro representa un hito en mi carrera deportiva y una oportunidad para competir a los más altos niveles, además de convertirme en un modelo para otros niños atletas con discapacidades como la mía".

Dailianis, quien también se inspira en la trayectoria de la multimedallista cubana Omara Durán, no solo sabe lo que es llegar a lo más alto de un podio de premiaciones deportivas, sobresale, además, por su alta capacidad para el estudio y



su buen comportamiento dentro y fuera de los campos de entrenamiento y competencia.

Su disciplina y consagración la llevaron a encumbrarse este año como una de las mejores atletas granmenses y a la vanguardia de su categoría en Bartolomé Masó, muestra de sus deseos de alcanzar grandes metas en el deporte.

El hecho de haber nacido y de vivir en uno de los sitios más apartados de la serranía masoense no le impiden soñar con abrazar la gloria de representar a su país en citas deportivas, camino que sigue con pasión, demostrando que con esfuerzo y determinación todo empeño puede ser posible.

ATLETAS DEL AÑO EN GRANMA

Escolares

Mejor Atleta (M): Hasán Arjona Pérez (pentatlón, G)

Mejor Atleta (F): Yinét Carrasco Pérez (pentatlón, RC)

LOS 10 MÁS DESTACADOS

Malién Garcés Campo (triatlón, G)

Dariel Blanco Céspedes (triatlón, B)

Angélica Peña Yaquis (softbol, C)

Frank Javier Frías Castro (béisbol, B)

Sandra Sánchez Torres (gimnasia artística, B)

Orelvis Machado Olivera (levantamiento de pesas, J)

Yohanner Rivera Fonseca (clavados, B)

Blanca Martínez Gavín (atletismo, RC)

Yeliannis López Martínez (balonmano, B)

Beatriz Gómez Barbán (polo acuático, B)

MENCIÓN ESPECIAL

Kevin David Carmona Jiménez (pentatlón, B)

Victoria Ramírez Ramírez (pentatlón, G)

Dannier Blanco Céspedes (pentatlón, B)

Lorena Herrera Castillo (taekwondo)

*EN SITUACIÓN DE DISCAPACIDAD

Ismael Rojas Olivera (paranatación, B)

Víctor Pérez La O (paranatación, N)

Danger Nogal Vargas (paratletismo, G)

Yadira González Acuña (parajudo, Y)

Amelia de la Caridad Peña González (parabádminton, ML)

Endel Álvarez Cámbar (parabádminton, J)



Hasán y Yinét